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出席公職人員  ：  議程第 I項  
 

發展局副秘書長 (工務 )2 
麥成章先生 , JP 
 
水務署助理署長/發展  
周世威先生  
 
 

列席秘書  ：  總議會秘書 (1)2 
鍾蕙玲女士  



 -  3  -

列席職員  ：  高級議會秘書 (1)2 
容佩雲女士  
 
高級議會秘書 (1)6 
周嘉榮先生  
 
議會秘書 (1)2 
李𡤐梅女士  
 
議會事務助理 (1)2 
蕭靜娟女士  

  
 
經辦人／部門  

I 於 2017年 2月 19日至 20日前往東江流域進行職

務考察的建議  
(立法會CB(1)384/16-17(01)
號文件 

⎯⎯ 立法會秘書處

就 2017 年 2 月

19日至 20日前

往東江流域進

行職務考察的

建議所擬備的

文件  
 立法會CB(1)359/16-17(01)
號文件 

⎯⎯ 政 府 當 局 於

2016 年 12 月

20日就事務委

員會建議前往

東江流域進行

考察所發出的

覆函 ) 
 
  主席表示，由於他咽喉痛，副主席會主持

是次會議。  
 
2.  副主席表示，政府當局因應事務委員會的要

求及諮詢廣東省當局後，建 議 事 務 委 員 會 可 在

2017年 2月 19日 及 20日 (星 期 日 及 星 期 一 )前往東

江流域進行職務考察。委員察悉立法會秘書處擬備

的文件 (立法會 CB(1)384/16-17(01)號文件 )，當中

載述擬議職務考察的目的、擬議時間、暫定考察

行程、考察的預算及撥款安排等資料。 

 



經辦人/部門  
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3 .   應副主席所請，發展局副秘書長 (工務 )2
向委員簡介是次職務考察的擬議行程。考察行程的

詳 細 資 料 載 於 政 府 當 局 致 秘 書 的 函 件 ( 立 法 會

CB(1)359/16-17(01)號 文 件 )。 該 函 件 已 於 2016 年

12月 22日送交委員。  
 
4.  對於政府當局付出努力及廣東省當局提供

協助，安排委員前往東江流域進行擬議職務考察，

劉國勳議員及何俊賢議員表示讚賞。他們察悉，根

據暫定行程的安排，委員會前往東深供水系統不同

位置，以便了解該系統的運作及各項防止東江水

受污染的措施。他們籲請委員參加是次考察。 

 

5.  陳志全議員及郭家麒議員關注到，是次職

務考察的擬議時間將與定於 2017年 2月 20日舉行的

4個委員會會議撞期。陳議員詢問，擬議時間是如何

訂定。他又詢問，除與東江水有關的活動或會面外，

考察行程會否加入其他活動或會面，例如與北京官

員會面。郭議員表示，委員十分關注東江水受污染

的問題。他建議，事務委員會應前往可能引致東江

水受污染的源頭，例如東江沿岸的染廠及電子廠，以

觀察工業污水排放出東江前會先如何處理。他又建

議，秘書處應安排化驗師加入考察團，以從東江抽

取水樣本回港化驗。 

 
6.  姚松炎議員關注到浪費食水的問題。他表

示，有報道指有若干份量的東江水因超出本港用水

需求而被排放出大海。他促請政府當局檢討現時就

輸入東江水所採用的 "統包總額 "方式，以確保東江

水的使用更符合經濟效益。政府當局亦應處理水管

滲漏的問題，以及探討如何增加水塘存量，以期同

時減少浪費食水及對東江水的需求。  
 
7.  發展局副秘書長 (工務 )2回應時表示： 

 
(a) 是次職務考察的擬議時間及行程是當

局諮詢廣東省當局及考慮事務委員會

建議考察的設施後訂定； 

 

 

 



經辦人/部門  
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(b) 廣東省當局表示，在雨季之前或之後

進 行 有 關 考 察 ， 在 時 間 上 會 較 為 理

想； 

 

(c) 因應委員關注到廣 東 省 當 局 為 確 保

供港東江水水質所採取的措施，包括

沙灣河流域水環境綜合整治工程的進

度，當局會安排委員考察相關工地、沙

灣河污水截排工程及深圳水庫生物硝

化站；  
 
(d) 在 考 察 期 間 ， 除 有 關 東 江 水 的 活 動

外，將不會有其他活動或會面；及  
 
(e) 發展局及水務署的官員 (包括一名水務

化驗師 )將陪同委員進行考察，以提供

技 術 方 面 的 意 見 及 協 助 作 出 後 勤 安

排；政府當局會向廣東省當局反映郭

家 麒 議 員 就 抽取東江水樣本回港化驗

所提出的建議。  
 
8.  委員同意，事務委員會應按建議在 2017 年

2 月 19 日至 20 日前往東江流域進行考察，以及應

公開讓非委員的議員參與是次考察。副主席表示，

秘書將會擬備一份文件，以供主席徵求內務委員會

批准事務委員會進行上述考察。秘書亦會發出通

告，邀請議員示明他們會否參與擬議職務考察。  
 

(會後補註：秘書處已於 2017 年 1 月 6 日

向 議 員 發 出 上 述 通 告 ( 立 法 會

CB(1)410/16-17 號文件 )。19 名議員已作出

回應，表明有興趣參與是次職務考察。內

務委員會在其 2017 年 1 月 13 日的會議上

批准事務委員會前往東江流域進行考察的

建議。在 2017 年 1 月 27 日，政府當局致

函秘書，表示未能按原定日期進行上述考

察，並建議押後至 2017 年 4 月 14 日至 15 日

進行上述職務考察。秘書處已於 2017 年

2 月 1 日 把 該 函 件 ( 立 法 會

CB(1)517/16-17(01)號文件 )(只備中文本 )
送交事務委員會全體委員，並於同日透過



經辦人/部門  
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立法會 CB(1)517/16-17 號文件通知委員，

事務委員會將於 2017 年 2 月 28 日的會議

上討論有關改期進行上述考察的事宜。 ) 
 
9.  議事完畢，會議於下午 2 時 19 分結束。  
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2017年 2月 24日  


